

ABSTRAK

Aulan Nurul Imamah, 2021, *Penggunaan Gaya Bahasa Eufemisme pada Novel Ayah Karya Andrea Hirata*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, IAIN Madura, Pembimbing: Hesty Kusumawati, M. Pd.

Kata Kunci: *Eufemisme, Novel Ayah, Andrea Hirata*

Novel Ayah merupakan novel yang ditulis oleh Andrea Hirata yang menceritakan perjuangan seorang ayah yang sangat besar dan mencintai anak laki-lakinya yang bernama Zorro. Dalam novel ini juga menceritakan kisah cinta yang sangat luar biasa yang bernama Sabari terhadap teman sekolahnya yang bernama Marlana. Berdasarkan hal tersebut, maka ada tiga fokus yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *pertama*, bagaimana bentuk-bentuk penggunaan gaya bahasa eufemisme pada novel Ayah karya Andrea Hirata. *Kedua*, bagaimana jenis-jenis referensi eufemisme pada novel Ayah karya Andrea Hirata. *Ketiga*, bagaimana manfaat penggunaan eufemisme yang terdapat pada novel Ayah karya Andrea Hirata. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan bentuk-bentuk penggunaan gaya bahasa eufemisme, Jenis-jenis referensi eufemisme, dan manfaat penggunaan eufemisme. Penggunaan tentang pemakaian eufemisme ini dapat memberikan pemahaman mengenai kebahasaan eufemisme dalam karya sastra.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif. Data dalam penelitian ini adalah bentuk kebahasaan, jenis referensi, dan manfaat dalam novel Ayah karya Andrea Hirata yang merupakan eufemisme. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian pustaka, penelitian kepustakaan merupakan suatu studi yang digunakan dalam mengumpulkan informasi dan data dengan bantuan yang ada diperpustakaan. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah metode simak bebas cakap dengan teknik simak dan teknik catat secara teliti untuk menemukan data untuk diinterpretasi bentuk kebahasaan, jenis referensi dan manfaat penggunaan eufemisme. Teknik analisis data yang digunakan adalah metode padan lingual, dalam penelitian ini meneliti bentuk eufemisme, makna yang terkandung dalam kata eufemisme maka teknik analisis padan sangat cocok digunakan dalam menganalisis data yang sudah dihasilkan. Dalam pengecekan keabsahan data digunakan uji kredibilitas. Selain itu, dalam penelitian ini digunakan reliabilitas stabilitas dan realibilitas interrater.

Hasil penelitian menunjukkan yang pertama; bentuk kebahasaan eufemisme yang digunakan dalam novel Ayah karya Andrea Hirata berupa akronim, singkatan, istilah asing dan metafora. Yang kedua; jenis-jenis referensi eufemisme berupa referensi bagian tubuh, referensi profesi, referensi penyakit, referensi aktivitas, referensi peristiwa, referensi sifat atau keadaan, dan referensi orang. yang ketiga; manfaat penggunaan eufemisme berupa manfaat kesopanan dan kenyamanan dan manfaat mengurangi rasa malu.